



**Affilié à la
Fédération Aéronautique
Luxembourgeoise (FAL)**

Aktivitätsbericht für das Jahr 2019

Zusammensetzung des Vorstandes

Präsident : van der Poel Rob
Vice-Präsident : Mathay Marc
Trésorier : Feiereisen Jean
Secrétaire : Theis Eliane
Membres : Feitler Patrick
Hünerasky Nick
Hössler Torsten
Meysembourg Paul
Okkerman Dick

Eine der Hauptaktivitäten des vergangenen Jahres war die Vereinbarung eines „Letter of Agreement“ mit der Administration de la Navigation Aérienne (ANA). Dadurch wurde der « Paragliding Sector Michelau » exklusiv für die Mitglieder unseres Vereins geschaffen.

Dieser erlaubte uns bis zu zehn Mal in der letzten Saison den Sektor vorübergehend bis zu einer maximalen Höhengrenze von FL50 zu nutzen.

Hierbei waren Langstreckenflüge von unseren Startplätzen in Richtung deutsche Grenze möglich oder erlaubte uns Punkte und Streckenkilometer auf Luxemburger Territorium zu sammeln - Flüge die ohne diesem Luftraum niemals erreichbar gewesen wären.

Wir setzen uns für ein wirksames Sicherheitsmanagementsystem ein, das sich durch den Informationsaustausch, eine enge Abstimmung und Zusammenarbeit mit der Flugsicherungsverwaltung und eine proaktive Einstellung zum Risikomanagement auszeichnet. Piloten, die von dem neuen Luftraum profitieren möchten, müssen an einem umfangreichen, von uns entwickelten Briefing zum « Paragliding Sector Michelau » teilnehmen.

Vor der Aktivierung des Luftraumsektors stellte ein "Cumulux"-Sicherheitsbeauftragter auf den Startplätzen den Kontakt zur Flugsicherung her. Er war über ein Mobiltelefon erreichbar und sorgte für die Funkübertragung aller wichtigen Informationen zu den fliegenden Piloten, die von der Anflugkontrolle Luxemburg (ELLX/APP) übermittelt wurden.

Bisher haben unsere Piloten bei einem Wettbewerb in keinem gemeinsamen System gegeneinander antreten können, sondern waren in verschiedene Klassen unterteilt. Dies haben wir im letzten Jahr

ändern können. So ist unser nationales XC-Championat jetzt beim XC-Cup gelistet. Dort werden die Gleitschirme aufgrund ihrer unterschiedlichen Streckung mit einem anderen Faktor gerechnet. Dadurch wird der Wettbewerb viel interessanter und alle Piloten mit Fluggeräten unterschiedlicher Sportklassen können daran teilnehmen.

Der oben genannten Flugwettbewerb, an dem 13 Piloten teilnahmen, wurde von Dominique Nelis gewonnen (XC-Wert 367 Punkte). Nick Hünerasky wurde Zweiter (XC-Wert 353 Punkte) und Rob van der Poel Dritter (XC-Wert 303 Punkte). Hierbei zählten die 6 besten Flüge der gesamten Saison.

Der beste Flug einer wetterbezogen durchschnittlichen Luxemburger Saison gelang dabei Rob van der Poel über eine Distanz von 55,38 km nach Reuth/ Gerolstein innerhalb von 3:20 Stunden ; maximale Höhe: 1815m.

Bei der internationalen Bewertung, dem XC-Cup, haben 17 Piloten teilgenommen. Den ersten Platz belegt dabei Nick Hünerasky (626 Punkte), gefolgt von Claude Congs (603 Punkte). Den dritten Platz errang Roger Kayser (448 Punkte).

Herauszustellen ist dabei, dass es Herrn Hünerasky im Rahmen dieser Bewertung gelang ein FAI-Dreieck von 96 km zu erfliegen.

Weitere wichtige Aktivitäten des Jahres 2019 :

- Gesamtzahl der Flüge: 774 Flüge mit 2545 km international ; 536 Flüge mit 1040 km.
- Am 02.02.19 wurde in Beckerich ein Wurf- und Packkurs des Rettungsschirmes organisiert. 18 Mitglieder nahmen daran teil.
- Am 03. März 2019 nahm der "Cumulux Paragliding Club" mit einem Getränkestand an der Diekircher Cavalkade teil.
- Die Generalversammlung fand am 8. Februar 2019 in Lipperscheid statt.
- Im Rahmen der "Botzaktioun 2019", die am 23. Februar und am 16. März 2018 stattfanden, wurden regelmäßige Wartungsarbeiten, sowie das Schneiden von Gräsern und Hecken durchgeführt.
- Eine Einweisung in die speziellen Gegebenheiten unserer Fluggebiete zur Erhöhung der Sicherheit für neue Mitglieder fand am 27.04.2019 statt.
- Ein Sicherheitstraining fand von 18. - 25. Mai 2019 in Annecy/FR (in Zusammenarbeit mit Glidezeit) statt.
- Am 30.05.19 und 01.06.19 haben Mitglieder des Gleitschirmvereins bei der Betreuung von Erfrischungsständen für die TransArdenne Biking Heroes Challenge mitgeholfen. Sie war eine integratives, behindertensportliches Rennen in Teams, die Personen eingeschränkter Mobilität vom belgischen Esneux nach Luxemburg führte.
- Am 21.06.19, 31.07.19 sowie 14.12.19 erhielten insgesamt 28 Mitglieder des Gleitschirmvereins Briefings zur Nutzung des Paragliding Sectors Michelau.
- Vom 24. August bis zum 31. August 2019 hat aufgrund der schlechten Wetterlage nur eine kleine Anzahl an Mitgliedern an der Gleitschirmreise in die Alpen teilgenommen.

- Die Mitgliederversammlung fand am 16. November 2019 statt. Hierbei konnten sich neue und alte Mitglieder in einer freundlichen und entspannten Umgebung kennenlernen. Zusätzlich wurden die Clubaktivitäten für das kommende Jahr vorgestellt. Etwa 20 Teilnehmer nahmen daran teil.
- Ein Seminar zur Pilotenkommunikation via Funk fand am 14.12.2019 statt.
- 5 Vorstandsversammlungen fanden im Jahr 2019 statt.

Die Gesamteinnahmen beliefen sich auf 9.999,23€, während sich die Gesamtausgaben auf 8.215,95€ beliefen. Die finanzielle Situation des Clubs betrug am 31.12.2019 17.766,22€.

Rob Van der Poel
Président

Torsten Hößler
Secrétaire